

GalerieInfo 2/17

„Freunde der Saarländischen Galerie“ gründen sich in Berlin

Saarländische Galerie in Berlin wird künftig durch Freundeskreis unterstützt

Die Stiftung Saarländischer Kulturbesitz mit der Modernen Galerie und dem Saarlandmuseum hat bereits eine, die Hochschule für Bildende Künste Saar hat ebenfalls bereits einen und die Nationalgalerie in Berlin mit ihren Museen oder die Berlinische Galerie haben ebenfalls seit vielen Jahren einen. Die meisten namhaften Kultureinrichtungen haben bereits eine/n. Die Rede ist von Fördergesellschaften, Freundeskreisen oder Fördervereinen für diese Kunsteinrichtungen. Trotz z.T. erheblicher öffentlicher Mittel benötigen qualitativ anspruchsvolle Kunsteinrichtungen in der Regel privates Engagement, um ihren Auftrag erfüllen zu können.

Aus dem Umfeld der Saarländischen Galerie in Berlin gibt es seit Ende 2016 eine Initiative zur Gründung eines Förderkreises für die Saarländische Galerie. Am Donnerstag, 23.02.2017 konnte der Vorsitzende der Saarländischen Galerie Dr. Bernhard Lohr ca. 30 Personen zur Gründungsveranstaltung in den Räumen der Galerie begrüßen, unter ihnen der Künstler der laufenden Ausstellung Daniel Hausig sowie viele in Berlin lebende Saarländer. Ziel dieser Initiative mit dem Namen „**Freunde der Saarländischen Galerie**“, ist die ideelle und materielle Unterstützung der Saarländischen Galerie. Der Koordinator des Freundeskreises, Reinhold Kopp, Minister a.D., erläuterte, dass die Initiatoren in den nächsten Wochen und Monaten an weitere Unterstützer **der Saarländischen Galerie** im Saarland, Berlin und Brandenburg herantreten werden.

Hauptziel der Saarländische Galerie – Europäisches Kunstforum e.V. in Berlin ist es, Künstlerinnen und Künstlern aus dem Saarland eine Plattform in Berlin zur Verfügung zu stellen, um sich und ihre Arbeiten mit vertretbarem Aufwand in der lebhaften, stark expandierenden Kunst- und Kreativszene der Bundeshauptstadt zu präsentieren. Die Saarländische Galerie in Berlin wird durch einen gemeinnützig tätigen Verein getragen. Seit der Gründung der Saarländischen Galerie im Jahre 2006 finanziert die Galerie ihre Maßnahmen mit wechselnden Schwerpunkten aus folgenden vier Quellen: 1) privates Sponsoring, 2) Stiftungen 3) Landesregierung des Saarlandes und 4) Deckungsbeiträge der internationalen Partner der Saarländischen Galerie.

Die Freunde der Saarländischen Galerie genießen im Gegenzug für ihr Engagement eine Reihe von exklusiven Vorteilen einer Mitgliedschaft. Sie sind zu allen Veranstaltungen der Saarländischen Galerie

eingeladen, wie z.B. Pre-Openings, Ausstellungseröffnungen, Künstlergesprächen, Lesungen oder Musikveranstaltungen. Kauft ein Mitglied des Freundeskreises der Galerie bei ausstellenden Künstlern ein Bild aus einer Ausstellung, so erhält er hierzu einen Rabatt. Darüber hinaus sind weitere Veranstaltungen wie Vortragsveranstaltungen, Besichtigungen anderer Institutionen, Kunstreisen u.ä. geplant.

Anlässlich der Gründung der **Freunde der Saarländischen Galerie** hat Daniel Hausig eine Sonder-Edition (Auflage 10 Stck) einer Fotografie aufgelegt, die zum Vorzugspreis von je 500 € erworben kann. 150 € pro Exemplar gehen als Spende an die Saarländische Galerie. Dieses Angebot gilt bis zum 05.März 2017.

Weitere Informationen sind unter <https://www.saarlaendische-galerie.eu/freundeskreis> zu finden

Gästebuch:

Prof. Dr. **Roland Rixecker**, Präsident des Saarländischen Verfassungsgerichtshofs; Dr. **Wolf-Ruthart Born**, Botschafter a.D.; **Reinhold Kopp**, Minister a.D., Dr. **Herbert Mandelartz**, Staatssekretär a.D.; Prof. **Daniel Hausig**, HbK Saar; **Hiltrud Breyer**, DIE GRÜNEN; **Ingeborg Koch-Haag**, Journalistin; Saarländische Künstler: **Ulricke Kolb**, Schriftstellerin; **Doris Hinzen-Röhrig** Malerin

Unsere nächste Ausstellung:

Die Preisträger des Peter-und-Luise-Hager-Preises stellen sich vor.

Eine gemeinsame Ausstellung von Saarländischer Galerie, Peter-und-Luise-Hager-Stiftung und Hochschule der bildenden Künste Saar

Unter der Schirmherrschaft von Prof. Dr. Christina Weiss, Bundesministerin a.D.

Eröffnung: Sonntag, 19.03.2017, **16:00 Uhr**

Berlin, 23.02.2017

SAARLÄNDISCHE GALERIE -
EUROPÄISCHES KUNSTFORUM e.V.,
Charlottenstr. 3, 10969 Berlin
Ansprechpartner: Dr. Bernhard Lohr
info@saarlaendische-galerie.eu
Telefon 0171 245 39 56

Freunde der Saarländischen Galerie
Ansprechpartner: Reinhold Kopp
saar-galerie.freunde@gmx.de
Telefon 0162 2915362